

ausschauend die Richtung der ökonomischen Entwicklung für die nächsten Jahre zu beeinflussen. Durch eine auf wissenschaftlichen Grundsätzen beruhende Leitungstätigkeit gilt es, die objektiven Gesetzmäßigkeiten des Sozialismus in vollem Maße zu nutzen. Dabei müssen unsere Überlegungen von dem engen Zusammenhang zwischen Wissenschaft und Technik und unsere Entscheidungen davon ausgehen, was für die gesamte Volkswirtschaft am vorteilhaftesten ist. Das ist der Gradmesser für die Wirksamkeit unserer Arbeit. Darum konzentrieren wir uns — ich möchte das nochmals wiederholen — auf die Steigerung der Arbeitsproduktivität, die Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse und die spürbare Senkung der Selbstkosten. Unser Hauptaugenmerk werden wir den Schwerpunkten der nationalen Wirtschaft, der Entwicklung der führenden Zweige schenken und dabei keine Verzettelung der Kräfte und Mittel zulassen.

Die vor allen Staats- und Wirtschaftsleitungen stehenden Aufgaben sind umfangreich und kompliziert. Große Sachkenntnis, hohes Verantwortungsbewußtsein, zielstrebige Arbeit und kühne Entscheidungen sind zu ihrer Lösung erforderlich. Die mit Fleiß, Beharrlichkeit und schöpferischem Elan arbeitenden Millionen Menschen in Stadt und Land und ihre festgefügte sozialistische Staatsmacht bieten die sichere Gewähr, daß die gesteckten Ziele erreicht werden.

Der Ministerrat und seine Organe werden ständig bemüht sein, die Voraussetzungen dafür zu schaffen, daß die großen Talente und Fähigkeiten der Werktätigen zum Wohle der Deutschen Demokratischen Republik — unseres sozialistischen Vaterlandes — und zum Wohle aller Bürger zur Entfaltung kommen. Wir appellieren an die Arbeiter, Genossenschaftsbauern, die Wissenschaftler, Ärzte, Künstler und an alle anderen Werktätigen:

Unternehmt neue Anstrengungen, um die DDR, den Staat des Friedens, der Demokratie und des Fortschritts in Deutschland, zu stärken. Setzt eure ganze Kraft für den umfassenden Aufbau des Sozialismus ein.

Der Ministerrat hat der Volkskammer die Aufgaben dargelegt, die sich für ihn aus dem Programm des umfassenden Aufbaus des Sozialismus ergeben.